

SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA

Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
En el extranjero, por trimestre	1.500 ptas.
En el extranjero, por semestre	2.800 »
En el extranjero, por año	5.000 »
En el extranjero, por trimestre	1.000 »
En el extranjero, por semestre	1.800 »
En el extranjero, por año	3.200 »
En el extranjero, por trimestre	700 »
En el extranjero, por semestre	1.200 »
En el extranjero, por año	2.200 »

El gobernador y un conflicto obrero

Al primer tapón, zurrapas

En Poble de Lilet los obreros han tenido que declararse en huelga para defenderse de la insana voracidad de los explotadores Güell y Vidal.

Causados los obreros de tener paciencia y de aguantar atropellos inauditos, estalle el conflicto como protesta por el desdado injusto y brutal de unos compañeros empleados en la fábrica de cemento Asland.

Los dueños de la mencionada fábrica, a más de ser unos sacamantecas extremados, son los caciques de aquel pueblo, los señores feudales que mandan y disponen como les antoja, de la tranquilidad de aquella localidad, de la libertad y de los derechos ciudadanos de sus vecinos.

La autoridad está completamente supeditada a los dueños de la fábrica de cemento Asland y tales abusos y atropellos ha cometido contra los huelguistas que han indignado al proletariado catalán.

Reunido este en Asamblea extraordinaria ha acordado salir en defensa de los atropellados compañeros de Poble de Lilet, acordando en principio la huelga general por solidaridad, si no cesan los vejámenes y abusos intolerables, diariamente cometidos por la autoridad servidora de los bastardos intereses capitalistas y se hace justicia a los atropellados.

Al anuncio de la digna actitud adoptada por los obreros de la región catalana, la prensa servidora de los explotadores insinúa una campaña de alarma preparando con ella el terreno, no para que se imponga la justicia y el respeto a los obreros sino para que se hagan atropellos mayores, para que, si por servir a los dueños de la fábrica de cemento Asland se ha vedado odiosamente a los trabajadores de Poble de Lilet, se atropelle y se veja a los obreros de toda Cataluña con idéntico motivo.

Es la vergüenza de siempre; es el tónico procedimiento que nuestra burguesía sabe emplear y quiere emplear.

Y la autoridad no varía ni evoluciones; las personas cambian pero los procedimientos perduran y se entronizan.

El nuevo gobernador ha hecho declaraciones a los periodistas relacionadas con el acuerdo adoptado en la Asamblea última celebrada por el proletariado catalán, las cuales han sido la piedra de toque para contrastar lo que resta de aquel criterio sostenido por el señor Morote defendiendo el derecho de los obreros a la huelga.

Utilizando el señor Morote, dicen los periodistas, de las conclusiones de la Asamblea regional obrera celebrada el domingo pasado, cree que sería un acto de irreflexión que en las circunstancias actuales se produjera algún conflicto, que tal vez, se-

ría funesto para la misma clase trabajadora.

El gobernador civil, confiaba en la sensatez del proletariado catalán, que pondría una rectificación a los acuerdos del próximo pasado domingo.

Suárez Inclán se ha ido de Barcelona, pero nadie lo diría: sus métodos, sus tácticas, están todavía en vigor, los procedimientos usados por el señor Alcalde de Madrid del Fomento del Trabajo Nacional, privan como exclusivos.

El nuevo gobernador, nuevo con procedimientos viejos y desacreditados, de los llamados a hacer verter sangre, corre que será un acto de irreflexión que en las circunstancias actuales se produjera algún conflicto.

Si es así, ¿cómo no se impone a los explotadores dueños de la fábrica de cemento Asland, haciéndoles respetar el derecho de sus obreros?

No son los explotadores Güell y Vidal, los que con su desatentado orgullo de señor feudal han promovido el conflicto presente?

¿Como el señor Morote no ha destituido al alcalde de la Poble de Lilet que ha puesto a merced del caciquismo feroz el derecho, la tranquilidad y la libertad de sus presididos?

¿Como no ha exigido al jefe de la fuerza pública las responsabilidades debidas por sus escandalosos atropellos, origen de la gravedad adquirida por aquella huelga, y que amenaza con adquirir mayor gravedad al extenderse el movimiento a todo el proletariado de Cataluña?

En cambio, insinúa amenazas que han de irritar todavía más a los indignados obreros, porque por encima de la justicia y de la equidad siempre se ponen los privilegios capitalistas.

Confía el señor Morote en la sensatez de los proletarios catalanes que pondrá una rectificación a los acuerdos del próximo pasado domingo en lo que hace bien, y haría todavía mejor en imponer la sensatez a las autoridades que dependen de sus órdenes y a la burguesía provocadora de conflictos sociales, sin lo cual la sensatez de los obreros no serviría para nada.

Mire el señor Morote la cosa por arriba, por abajo y por ambos lados, y convéncase para bien de todos que si se persiste en los atropellos contra los obreros, si no se pone coto a los desenfrenados caciquistas y autoritarios, habrá marionetas.

Y luego vengan los causantes verdaderos del desorden a hacer responsable de ellos a los obreros, a los atropellados.

Ya están cansados los obreros de que se les tome en chunga y se burlesco impunemente de ellos.

Despachos posteriores participan que esta noticia ha quedado desmentida por las autoridades, quienes han dicho que la alarma ha provenido de una equivocación.

Vamos; sí. Ya se nos explica el error.

Los habitantes de las aludidas poblaciones debieron ver cruzar algo por las regiones y en su buena fe, llegaron a confundir los aeroplanos con los aeroparques.

¡Sí! La confusión no puede ser más natural.

En el restaurant Candil de Cádiz, se ha celebrado un opiparoso banquete organizado por los republicanos radicales de aquel gitano distrito.

El principal objeto de aquel acto fue hacer un recuento de las fuerzas de que puede disponer el partido, para presentar batalla con motivo de la próxima trifulca electoral.

El banquete constaba de 75 cubiertos, pero por causas ajenas a la voluntad de los invitados, no concurrieron al mismo, más que sesenta combatientes, que dicho sea de paso, se engulleron valientemente las 15 raciones de sus ausentes compañeros.

En resumen. Que en el citado banquete quedó demostrado hasta la saciedad, la formidable fuerza con que cuentan los republicanos de Cádiz... sobre todo en la región mandibular.

GNZALVI

El proletariado en pie de guerra

La huelga general en Zaragoza

La artillería en la calle - Colisiones entre los huelguistas y la fuerza pública - Cierre total de tiendas y comercios - Un civil muerto y varios heridos - Heroísmo de los huelguistas

El proletariado es hoy en España la única fuerza digna, rebelde, capaz de luchar, dotada del impulso indispensable para las grandes justicias.

Fuera de él, fuera de ese proletariado, no hay más que escombros, ruinas morales, lacayos del poder, fracasados e impotentes.

La huelga de la Poble de Lilet preocupa hoy al proletariado de Cataluña y la solidaridad será aplicada con todas las consecuencias que la lucha y la dignidad de clase imponen.

La clase obrera de Zaragoza está hoy en huelga general por solidaridad con los metalúrgicos.

La causa de uno es la causa de todos, por lo que el esfuerzo, y los sacrificios, debemos hacerlos todos y simultáneamente. A eso vamos, ya que nos nos aliende, ya que el hambre del pueblo no tiene solución, ya que las violencias del régimen no tienen término.

En el pueblo, la paciencia y la resignación empiezan a agotarse. Las oleras, tanto tiempo contenidas, buscan una salida y amenazan convertirse en tempestad de fuego por la brutalidad de los defensores del orden. Las bocas de los cañones están frente a los pechos de los huelguistas.

La patria lo quiere así, al fin y al cabo el proletariado es un extranjero en todas partes, no tiene patria y no debe defenderla. ¡Acordados de esto obreros de todas partes: el enemigo no está fuera, está aquí! ¡El enemigo se llama burguesía, capitalismo! ¡Hay que defender con los mismos cañones que mañana tendrán que hacer trueno por la patria contra los trabajadores de otros países!

¡Y todo porque estáis hartos de pasar hambre y sufrir injusticias! ¡La patria lo quiere!

No: faltan medios para subsistir, mientas que en estos últimos meses los nos han triplicado sus fortunas, se han enriquecido más y más. Su egoísmo criminal les arrastra al lujo y a la orgía, sin preocupación alguna por las miserias que pesan sobre las multitudes obreras.

Las ganancias han aumentado, pero se niegan a conceder un mísero aumento en los jornales, una reducción de tiempo en la excesiva jornada. Y se niegan, porque esto significa una disminución en las ganancias.

Para defender esas ganancias, están por que los tiene si no se así. Para defender esas ganancias, está el gobierno. Porque ¿para qué está sino el gobierno?

Y esto no puede continuar así. Los trabajadores no queremos que continúe.

En Zaragoza la protesta adquiere la intensidad necesaria; la unión de todos es un hecho allí y debe serlo aquí y en todas partes. En esto consiste nuestra salvación, el triunfo del proletariado; todos, la causa de uno es la causa de todos.

¡Estad unidos es estar en pie de guerra!

¡Bien por el proletariado de Zaragoza!

El gobernador adoptó exageradas precauciones.

Toda la guardia civil estaba estratégicamente distribuida por la capital y afueras, y fuerzas de artillería custodiaban fábricas y talleres.

A las siete de la mañana se originó el primer choque entre los obreros y la fuerza pública, con cargas y piedras.

Se hicieron numerosos detenidos. Un grupo imponente dirigió a los talleres metalúrgicos de Escoriaza, incendiándolos.

Acudieron los bomberos, que torraron, después de grandes esfuerzos, dominar el incendio.

Las pérdidas son de consideración.

Acudieron tropas, no encontrando ya a los huelguistas.

Por las calles repitieronse las cargas de caballería.

Circulan tranvías, conducidos y custodiados por soldados.

Por la tarde siguieron formándose también numerosos grupos de huelguistas, que eran disueltos por la policía.

Un tranvía, guiado por un soldado, atropello a un coche, destruyéndolo. Todas las tiendas están cerradas. Mañana no se publicarán periódicos.

La población presenta triste aspecto.

Los ánimos están exaltadísimos.

Por la noche hubo tranquilidad.

Los huelguistas han anunciado que hoy celebrarán un mitin, a cuyo acto se concede importancia.

El regimiento de caballería de Castellón en paso militar por las principales calles de la población.

El gobernador civil llamó a la comisión de huelga, y dijo a los obreros que la forman que les haría responsables de los daños que resulten.

Después una comisión de huelguistas visitó al gobernador para pedir que fuesen puestos en libertad los detenidos.

El gobernador contestó que ya estaban a disposición del juez de instrucción.

Las fábricas, los talleres y los conventos siguen vigilados por las tropas.

La guardia civil hizo varias descargas cerradas, que no lograron asustar a los huelguistas.

Estos hicieron frente a los guardias con revólvers, piedras y palos. Llegó a colisión muy horrible.

Resultaron muchos patibos heridos y de los guardias quedó muerto un corneta y heridos graves varios guardias.

No hay que decir que todos los trabajos han quedado paralizados.

Los periódicos no se publican.

Se asegura que los desordenes se han propagado a otras poblaciones de Aragón.

En diversos puntos de la población la guardia civil y fuerzas de caballería del ejército han dado cargas, originando carreras y sustos.

Se han practicado innumerables detenciones.

La caballería patrulla por las calles.

Se habla de muchos muertos, pero no ha sido confirmado.

De todos modos hay muchos más heridos y muertos de los que las autoridades oficiales dicen.

DOCUMENTO PÚBLICO

Al Gobernador Civil de la provincia A TODA BARCELONA

Incluidos deberes de compañerismo, inexcusables obligaciones de circunstanía, impelen a la Federación del Ramo de Construcción a adoptar actitudes que por su magnitud y trascendencia, exigen una pública explicación.

Sostienen los camaradas ebanistas y similares de Barcelona, titánica lucha con la burguesía de su ramo. En uso de un derecho preceptuado en la ley, mantienen su demanda que sólo el tradicional espíritu de intranquencia de la burguesía catalana y el abuso de una práctica ya muy corriente que hace que los conflictos de orden económico degeneren en cuestiones de amor propio, impide su pronta solución.

No vamos a demostrar la justicia de la demanda de los compañeros ebanistas, por que esto está en la conciencia de todos.

Lo insolito, lo contraproducente, lo intolerable, es que las autoridades cerrando los ojos a la razón y negando arbitrariamente las prerrogativas del derecho, se conviertan descaradamente en servidores de la burguesía, negando como consecuencia, las prácticas de una libertad que a todos nos debiera ser común, hermanando así las luchas que para mejorar las condiciones de la vida, las colectividades se ven precisadas a sostener.

No hay acción humana donde se ventilen intereses, y mayormente si estos son de índole material, que las pasiones dejen de manifestarse, la negativa, el encono, la intranquencia y la misma violencia, no son más que la expresión y resultado de las condiciones morales e intelectuales de los contendientes; mientras existan dos seres en la tierra, habrá diferencias fundamentales o meramente de detalle, no obstante, iguálenos los medios de vida de ambos y se habrá dado un gran paso para la armonía de los mismos.

Así fácilmente se comprende, aunque no se justifica, la torquedad de una burguesía que obediendo a un raquítico espíritu de clase más que a los dictados de la razón, se niega a conceder una demanda modestísima cual la de los ebanistas en huelga, que sólo piden la jornada de ocho horas; pero lo que no se justifica ni comprende, es que un tercero, que no tiene los naturales apasionamientos de los litigantes, embrolle, atropelle y parcialice una cuestión que directamente no le debe afectar, y este es el caso de la policía y del poder judicial de Barcelona.

De una vez para siempre, téngase el valor moral de sostener las propias convicciones, dígame sin rodeos, sin hipocresías, sin mentiras convencionales, de que a los trabajadores no se les considera como ciudadanos libres, sino como esclavos de colonia africana; se celebra un mitin y este termina a tiro limpio por parte de la policía, cual en el Cine Montaña, y las autoridades lo consenten y la prensa calla, un ciudadano cualquiera hace pública y noble manifestación de su adhesión y en nombre del orden, sin motivo que lo justifique, es arrancado a altas horas de la madrugada de su hogar, encarcelándole, y la prensa calla; se declara una huelga y la policía y el poder judicial altando a la ley y a la justicia, cierran el local social de los huelguistas con la santa intención de servir a la burguesía, y la prensa calla; y esta misma prensa, es la que no pide sensates, calma, serenidad, reflexión y no sabemos cuantas cosas más. ¡Qué envilecimiento, que porquería, que asco produce todo esto!

En resumen: queremos un respeto que se nos niega; queremos ejecutar la plenitud de los derechos que determina la ley; queremos que el Sindicato de Carpinteros, Ebanistas y Similares, vuelva a su normalidad, ya que es torpe exigir a un Sindicato responsabilidades por actos personales que quién sabe, puede haber realizado.

De lo contrario, declinamos toda responsabilidad y declaramos al pueblo de Barcelona y al Gobernador Civil de la provincia, que siendo la nuestra una organización que se fundamenta en los fines superiores de la vida, no estamos dispuestos a tolerar un ultraje y nos veremos precisados a tener que aceptar las contingencias de un movimiento general de nuestro ramo, suceda lo que quiera.

A la opinión de Barcelona incumbe juzgar.

Por la Federación del Ramo de Construcción,

EL COMITÉ

Barcelona 23 Enero 1917.

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

A todas las autoridades de la región catalana y al Gobierno:

Declara:

1. Que la situación de los trabajadores, se hace insostenible y que la miseria aumenta constantemente al extremo de causar ya innumerables víctimas entre el proletariado.
2. Que los artículos de primera necesidad continúan elevando su precio de coste, al extremo de tener los obreros que prescindir del consumo de muchos de estos artículos indispensables para la vida nuestra y de las familias.
3. Al propio tiempo los alquileres que abonamos a los propietarios de fincas urbanas, para que nos dejan cobijar bajo techo y sitio para nuestro modesto menaje y ajuar, han sufrido un aumento de un cien por cien, sobre el precio normal y de equidad.
4. Que el salario con que nos retribuyen los patronos, como compensación al esfuerzo normal y habitual realizado en los talleres, es tan mezquino que es insuficiente para las más precisas necesidades.

4. Que cuando nos declaramos en huelga para recabar alguna indispensable mejora a la burguesía, las autoridades no permanecen neutrales y cometen una porción de atropellos y coacciones contra los huelguistas y los sindicatos obreros, infringiendo las leyes y la Constitución y poniéndose abiertamente a favor de los patronos.

5. Que las instituciones autoritarias, denominadas policías de vigilancia, de seguridad y ese cuerpo declarado inmovilable, someten a los trabajadores a vejaciones sin cuento, atropellos brutalmente a estos, inventan delitos o los fomentan con sus procedimientos provocadores e inquisitivos y son, en la mayoría de casos que se altera el orden público, los primeros responsables de las estridencias e indignaciones populares.

6. Que el Gobierno español, no cumple noblemente su promesa de conceder una amnistía amplia y general, puesto que olvidó en los presídios a una infinidad de dignísimos compañeros. Los presos por los sucesos de Giliara, Castellero, Torrapregell, Benagabón, Manzanera, Puerto del Son, Sucesos de Julio de 1909, Castelló y muchos otros que fueron condenados por delitos cometidos en ocasión de huelgas.

7. Que así mismo, en cuantas ocasiones de carácter obrero intervenga la fuerza pública, se toman no las medidas que el deber exige.

ECOS

En Zaragoza ha sido declarada la huelga general. La ayuda intrínseca de los patronos y funcionarios al ramo de la metalurgia ha provocado el movimiento que hoy son ellos los primeros en lamentar.

Los obreros zaragozanos, dando pruebas de una entereza de ánimo digna de todo los, han contestado a sus explotadores con el abandono total de sus respectivas tareas.

Por su parte el Gobierno haciendo cuanto de él depende, se ha dado buena maña en desconcentrar a Madrid a obreros sin trabajo y transbordados a Aragón con la intención solapada de que al plantearse en Zaragoza el iniciado movimiento, aquellos obreros parias se apresurasen a repar los puestos desamparados por los huelguistas.

Una vez más los hombres de Gobierno han dado pruebas de su nefasta participación en los conflictos sociales. No contentos con poner en posición de la burguesía cuantas armas esta las demande, han reunido en huelga verdaderos ejércitos de hambrientos, en la esperanza de que la conservación que al espíritu de solidaridad, acudiesen a las fábricas con de baires que arrojan sobre los compañeros de batalla después de su campaña.

Venturosamente los huelguistas zaragozanos están dando pruebas de no dejarse vencer tan fácilmente, se han dividido en distintas direcciones, multitud de aeroplanos.

a término feliz los pasos de los esforzados compañeros!

Los críticos taurinos nos dan a veces cada noticia que nos hacen perder el apetito.

Nada más que leamos en un colega de la noche, que Vicente Pastor, el soldado romano como amosotante lo llamamos sus íntimos ha jurado no torrear en Madrid la próxima temporada. El hecho en sí, no reviste para nosotros los caracteres de una extrema gravedad, puesto que afortunadamente el gran ex-chico de la blusa no ha hecho objeto de sus airados juramentos a esta noble y afieznada ciudad de Barcelona.

Pero ¿y los pobres de la Corte? nos preguntados, anadido el espíritu por el pesadumbre.—Como se las van a componer los pobrecitos pobres madrileños, si Pastor se niega a trabajar en los ruedos de Madrid?

Estas noticias, señores críticos taurinos, las habian de dar ustedes con cuenta gotas. «No ven», crudísimos mortales, que nos despedazan el corazón crímenes nuevos?

Los hambrientos madrileños, no podrán la próxima temporada vender el pelo de sus hembras para ser testigos presenciales de las proezas de Vicente.

¡Cielos! ¿Es posible que después de tal quebranto, pueda Madrid continuar honrosamente siendo la capital de España?

Una agencia telegráfica ha dado cuenta de que los habitantes de determinados poblaciones españolas, han sido arrojados en distintas direcciones, multitud de aeroplanos.

Telegramas y Telefonemas

De Madrid

Los negocios del mundo
«El Debate» continúa su campaña contra Romanones, como presidente del Consejo y como negociante, y dirige al «A. B. C.» la siguiente pregunta: «¿Es admisible que en estos tiempos de 1916 y 1917, un presidente del Consejo pueda «explorar» en Madrid el negocio de carbones?»

De Provincias

El miedo a los pivotes
Bilbao, 23.—En el puerto exterior esperan la salida varios buques noruegues e ingleses, sin duda por haber subministrado en el golfo de Gascuña el «Cree» que los convoyaron un buque de guerra francés.

Llegada de navegantes
Bilbao, 23.—Ha llegado la tripulación del vapor «Valles», cobrando sus haberes en la oficina de la casa armadora.
El capitán pidió al comandante del submarino que les permitiera regresar a Bilbao, siendo denegado, porque el vapor «Durango», de la misma compañía, y el «Victor Chivarrir», después de prometer que no volverían a salir para Inglaterra, justificarían la salida, razón esta porque no podía acceder a sus deseos.
Diose un tiempo hábil corto, después del cual el «Valles» fue hundido por bombas.
Los tripulantes del «Valles», después de una hora, fueron recogidos por un barco pesquero que los trasladó a un cañonero francés, el cual los condujo a Brest, desde donde han llegado a Bilbao.

Riña
Bilbao, 23.—En el pueblo de Carrizo el Bernardo Vold ha dado nueve palmadas a Angel Pando, dejándole en estado agónico.

Oponiéndose a una prohibición
Reus, 23.—La Cámara de Comercio e Industria, de esta ciudad, ha dado un informe a la Junta Central de Subsistencias, oponiéndose a la instancia elevada a dicha Junta por varios fabricantes de jabón, en la que piden que se prohíba la exportación de aceite de orujo.

Proposición de los tejedores
Valencia, 23.—Mañana marchará a Madrid una comisión de tejedores para hacer proposiciones al Gobierno y fin de adquirir parte del trigo que se propone este comprar en el extranjero.
Los agricultores se preocupan grandemente de la falta de sulfato de amoníaco, que imposibilita el cultivo de importantes productos.

Atepele
Malaga, 23.—En la calle de la Trinidad fué atropellada por un carro la niña de tres años Ana Pantoja García, causándole heridas de consideración.
El carretero huyó desparovido.
La niña fué auxiliada en la casa de socorro y luego fué trasladada al hospital.

El trigo y los forrajes
San Sebastián, 23.—Hay ha visitado al gobernador una comisión del Sindicato Agrícola de San Sebastián para pedirle que apoye la petición que van a formular a la Diputación y al Ayuntamiento, relacionada con adquisición de trigos y forrajes.
Se trata de que ambas corporaciones gestionen de la junta central de subsistencias para traer trigos y forrajes a precios reducidos.

Un cadáver
San Sebastián, 23.—En las cercanías del rompeolas, ha aparecido el cadáver de un hombre bien vestido.
Se ignora si se trata de un accidente o de un suicidio.

El tiempo
Palma, 23.—El tiempo es desapaicable, sintiéndose mucho frío.
Durante la pasada noche, llovió copiosamente y durante el día de hoy ha llovido.

Una anolosa carbonizada
Huelva, 23.—En la aldea de Las Carboneras, término de Aracena, la señora Ursula González González, que vivía sola, concurre en su casa, echando la lava por dentro de la puerta de entrada.
Extrañados los vecinos se que arrojaron en abrir, vieron a la guardia municipal la cual violó la puerta, hallando a la anciana carbonizada.
Se cree que se quemó dormida junto al fogón y que una soga prendió fuego en el ventanillo de la chimenea.

Un mitin. Represalias parlamentarias

Toledo, 23.—En el teatro de Rojas se ha celebrado, organizado por la Junta directiva de la Casa del Pueblo, una reunión y con referencia a las represalias adoptadas contra algunos de los que tomaron parte en la huelga general el día 18 de diciembre último.

Además de los elementos de la Casa del Pueblo, ha hecho uso de la palabra en el mitin el socialista madrileño García Cortés.

Incendio
Coruña, 23.—En el barrio de Monelos un horrible incendio redujo a cenizas la casa propiedad del comerciante Juan Peirats.
Las pérdidas se calculan en algunos miles de pesetas.
No hubo de víctimas personales.

Huelga en una azucarera

Pamplona, 23.—Ayer se declaró la huelga en la Azucarera de Marsilla, suspendiéndose la molinada cuando se hallaba en su apogeo.
«La causa es la negativa a la concesión de aumento de jornales que solicitaron los obreros.»

La carestía de los huevos. Riña entre mozos

Pamplona, 23.—Siguen en Pamplona el conflicto por la carestía de los huevos.
Desde que se estableció la tasa el comercio está disgustado.
En el pueblo de Irujo, ribieron varios mozos, resultando tres heridos.

Hojas denunciadas. El fiscal en acción

Alicante, 23.—En Elda han aparecido unas hojas impresas que han sido denunciadas por las autoridades por considerarse injuriosas para ellas.
Huelga que se agrava
Murcia, 23.—La huelga de los obreros de las fábricas de ladrillos que se declaró a primeros de Diciembre se ha agravado.
Los huelguistas piden a los demás oficios que se declaren en huelga por solidaridad.
Los albañiles secundarán la actitud de los ladrilleros.

Contra una Compañía

Valencia, 23.—Un Utel se ha celebrado una manifestación contra la Compañía del Norte.
Hay detenidos 30.000 pipas de vino por falta de vagones para exportarlas.

El hambre nacional

Vigo, 23.—Han sido desembarcadas del «Atenas XII» las siguientes cantidades en arroz:
375.000 pesetas para La Coruña, 400.000 para Santander y 1.320.000 para Bilbao.

Los ferroviarios salmantinos. La tasa del carbón

Salamanca, 23.—Han llegado los comisionados de la Compañía ferroviaria de Salamanca a la frontera portuguesa, con atribuciones para resolver las peticiones obreras.
Se supone que en la conferencia de mañana llegarán a un acuerdo.
Se ha reunido la Junta provincial de Subsistencias para tratar de los precios que deben regir para los carbones vegetales y minerales.

Del gran crimen

De procedencia aliada
Caracas de Alemania descubierta
Paris, 23.—El «Herald of New York» de hoy comunica que ha sido detenido un vapor alemán, armado en corso, por el crucero inglés «Glagow», a 150 millas de la costa de Pará, en la América del Sur.

Los socialistas alemanes

Berna, 23.—Se ha producido una importante escisión en el partido socialista alemán.
La Unión Socialista del Trabajo ha publicado un manifiesto censurando a los elementos directores del partido.
«Las cosas de estar sometidos a los caprichos del Gobierno.»

Los editores austro-húngaros han suspendido los pagos a la prensa

Berna, 23.—Los editores austro-húngaros han suspendido los pagos a la prensa.
Con este hecho grandes perjuicios a los libreros suizos, que protestan contra la suspensión.
Las proposiciones de Wilson
Nueva York, 23.—Las Compañías religiosas han elevado un escrito al

presidente Wilson rogándole que aproveche la fecha del 22 de febrero aniversario de la Confederación para insistir en su nota invitando «la paz».

Secorros a los deportados

Paris.—El cardenal Mercier ha ordenado al clero y católicos de su país, que socorran a las familias de los deportados.

Los socialistas ingleses

Manchester.—Esta semana se celebrará en Babour-Party una reunión, presidida por el diputado socialista Warte.
El objeto de la reunión es tratar de varias cuestiones relacionadas con la guerra y con el mantenimiento de la intervención del Estado en las minas.

Sin pan

Zurich.—La escasez de pan en Viena es grandísima.
«Las mujeres vienen recorren las panaderías, sin conseguir que se las entregue el pan fijado por la tasa.»

De procedencia austro-alemana

Viena, 23.—Ayer tuvo lugar una reunión del partido obrero alemán, en esta reunión y con referencia a la cuestión negativa de la Entente a la oferta de paz, se tomó por unanimidad una resolución que dice:

«La destrucción de Alemania y Austria-Hungría, es el primer objetivo de nuestros enemigos.
Esto significa para nosotros una subyugación deshonrosa y para los otros trabajadores, la falta de trabajo el hambre y la miseria.
Por lo tanto, todas las fuerzas trabajadoras tienen que ser movilizadas para «lograr» la paz, que traiga la libertad y la seguridad del desarrollo cultural y económico.»

«Al desear hacer el fin de la guerra, nosotros en estos momentos el juramento de permanecer fieles al Emperador y a la Patria y de prestar toda nuestra ayuda en el campo de batalla a nuestra patria amenazada.»

Parte oficial alemán de la tarde

Koenigsbrunshausen, 23.—Frente francés.—Fuercas del príncipe heredero Ruperto de Baviera.—Al noroeste de Armentières, penetraron destacamentos bávaros en las trincheras enemigas, regresando con algunos prisioneros y ametralladoras.
Al noroeste de Fromelles, rechazamos destacamentos ingleses que avanzaban contra nuestra posición.
En los demás puntos impidió la niebla, que iba despareciendo lentamente, la actividad de la artillería y de la aviación.

Frente oriental.—Ejército del mariscal de campo príncipe Leopoldo de Baviera.—A lo largo del Duna y al noroeste de Luk, aumento por momentos la actividad de la artillería.
Al Oeste de Dunaburg rechazaron nuestras tropas de trincheras fuerzas de reconocimiento rusas que habían penetrado en nuestra primera línea.
Ejército del general archiduque José.—En algunos puntos de los Carpatos y en los montes, fronterizos de Austria tuvieron lugar luchas de artillería más o menos intensas.

En luchas de avanzada hicieron las tropas germano-austro-húngaras en el Slanic y el valle del Putna 100 soldados prisioneros y rechazaron al Sur del valle Casinu fuertes ataques de la aviación aliada.
En la parte Sur del Putna se entablaron luchas de avanzada, que terminaron con buen resultado para nosotros.

Desde Manzanaras

Los lacayos del caciquismo

Los lamentables sucesos aquí ocurridos, han servido de pretexto a los caciques para arrodar a la clase trabajadora, haciéndole sufrir molestias y perjuicios irreparables y llevándola a la tranquilidad a los hogares, a las familias que al llegan a comer un pedazo de pan, es a costa de innumerables sacrificios, agravados por la constante persecución iniciada por tanto bando como el otro, en esta tierra del hidalgo Cervantes.

Poco importa que los corresponsales de la prensa madrileña, con sano juicio y sincera conciencia, llamen la atención de las autoridades, para que cese la injusta represión que pesa sobre los pacíficos ciudadanos de esta ciudad. La autoridad hace oídos de mercader a tales reclamaciones, dando esta actitud el resultado de que, hoy, estamos en tan grave situación como al día siguiente de los sucesos.

Todas las causas producen sus efectos. Precisa, pues, hacer un detenido estudio del origen y desarrollo de los sucesos, para evitar que haya sucesos que se paguen con los impuestos por las horas del caciquismo, ni cargue con los responsables, que

no merecen. Y para que no se nos tache de conoedores, dejaremos obrar a la autoridad judicial tranquilamente en la esperanza de que se depuren los hechos con toda imparcialidad, desoyendo las presiones del caciquismo que amigala a tan laborioso pueblo.

En esta provincia, como en todas las de toda España, desgraciadamente adolecemos de hombres que basen su línea de conducta en el círculo de la imparcialidad, que deseen elevar su personalidad al nivel de hombres honrados.

Para llegar a este grado de integridad, precisa obrar siempre de acuerdo con la verdad, y con la más rigurosa imparcialidad al tratar asuntos de trascendencia como son los movimientos evolutivos de los pueblos, que tendidos a las exigencias del progreso, cambian rápidamente su psicología y su modo de ser.

Estos venenos que el periodista desposeído de las virtudes consiguadas, no tiene inconveniente en hacer informaciones parcialistas, importándole un camino faltar el respeto a una de las partes contendientes: Para ello, buena es la calumnia, la mentira.

Que las víctimas caigan por efecto de sus delaciones, nada importa, si con ello consiguen solamente ser halagado por parte del poderoso acicate. Es el reptil que se arrastra, es el miserable esclavo que lame la mano del dueño que le cruza el rostro con el látigo del privilegio.

Pero bien está, si el tal canalla ha conseguido ocupar un puesto de sillón en el pescante del carruaje del tirano, corruptor de este tipo, dea honra de la especie humana, así como del periodismo lujurioso.

Uno de estos tipos le ha salido el paso a la clase trabajadora de Manzanaras, con la garantía recomendable de ser transfuga de las filas de Lerroux, protegido hoy por un poderoso, a quien sirve como gerente de «El Pueblo Manchego».

Mi desinterés hacia él es tan grande y mis simpatías tantas, que no puedo por menos que recomendar a los obreros su nombre: Isaac Antonino Aviceo.
Fraternamente de la casa, Durán.

Mitín en Ripoll

Organizado por la sociedad Arte Fabril, se celebró el domingo día 21, un mitin de propaganda sindicalista, en el que tomaron parte, entre otros compañeros de la comarca, Roca y «la» de Barcelona, los que justificaron el día que separan los actuales, todos que se oponen a la marcha impetuosa de la evolución del progreso.

Presidia Gosset, que después de anunciar los móviles del acto, cede la palabra a Soriano.
Este hace una pequeña relación de la vida política y cooperativa de esta, haciendo duramente ambos organismos.

José Roca de «La Constancia» de Barcelona, dice que la unión sindical es el arma más adecuada para combatir la religión, capital y política.
Historia la vida textil a través de una explotación continua, explotación que hoy gracias a la constancia y abnegación de la organización, gozan hoy una pequeña mejora relativa al esfuerzo de los Sindicatos.

Dice que el sindicalismo es la antena del anarquismo.
El día que separan el valor que tiene el sindicalismo, entonces no veremos por más tiempo, a individuos que ejercen el oficio de policía y guardia civil.

Aboga por el boicot que es el arma más poderosa para nuestra defensa, cuando nuestros explotadores.
«Demuestra lo que es el sabotaje, que es a mala paga mal trabajo.
El laber es una de las armas que también deberíamos de saber esgrimir; arma que es de la Federación en peso, cuya marca es de aprobo para la libre circulación del género que elaboran los burgueses ricos a la sociedad.»

Demuestra lo que son las colonias forbitas, siendo sus habitantes los esclavos del amo, cuya sola palabra justicia, libertad, les espanta, les aterroriza.
«La marca Label se impondrá, pese a quien pese, a pesar de todo.
Enaunera el malestar de la mujer bajo la vara del encargado que las anula moral y materialmente.»

Historia nuevamente la evolución de «La Constancia», desde que se levantó a las cortas al progreso.
«A pesar de los 700 enemigos, entre republicanos monárquicos y toda clase de políticos, «La Constancia» se impone a pesar de todo.»

La política—dice—no es traer nada nuevo. Qué hacen los políticos en el Congreso? Hablan y nada más. La emancipación del obrero es obra de él mismo.
En Portugal está el obrero supeditado al carnet de la industria por el «grillote del trabajador.»

Abomina de las cooperativas con datos irrefutables, demostrando que hasta bueno puede traer un organismo cuya preocupación capital es el interés.
«Hoy, los obreros de la Fábrica de Lillat y refiere lo sucedido.»

Sindicato de la Asociación de Banqueros de Barcelona S.A.

SUSCRIPCIÓN PÚBLICA

DE
12.500 Obligaciones hipotecarias de 500 pesetas nominales al portador
:: al 6 por 100 de interés anual ::
pagaderos por cupones trimestrales amortizables a la par en 45 años

ENBROCA ELÉCTRICA DE CATALUÑA S. A.

al tipo de 95 y 112 por 100 si sean pesetas (84)50 por título.
La suscripción pública tendrá lugar el día 27 de Enero de 1917

a no ser que los pedidos a título irreductible que se admitirán durante los días 23 y 24 abarquen la totalidad de las obligaciones ofrecidas.
El abductor íntegro de la presente emisión se destina a construir un nuevo salto proyectado a base de la correspondiente concesión administrativa a unos seis kilómetros de la Central de Capella ya existente, dicho salto aumentará en forma altamente ventajosa al caudal de potencia hidráulica de que en la actualidad dispone la Compañía.
A los suscriptores se les entregará unas carpetas provisionales con los cupones correspondientes al vencimiento de 31 Marzo de 1917—que será representativo de la pro rata de interés hasta esa fecha—y al vencimiento de 30 de Junio. Dichas carpetas provisionales serán canjeadas por los títulos definitivos antes del vencimiento de este último cupón.
Se admiten suscripciones en los siguientes establecimientos:

- | | |
|--------------------------------|-------------------------------------|
| Banco de Barcelona | Sociedad Anónima Arnau - Gari |
| GARRIGA - NOGUES SOBRINOS | J. MARSANS ROF E HIJOS |
| - S. en C. - | |
| Tusquets y Compañía - S. en C. | HIJOS DE F. MAS S ARDA |
| Jover y Compañía | Hijos de Magin Valls |
| Roses y Compañía | Nonell Hermanos |
| Pedro Mir | Sobrino de Parosola y Compañía |
| EN MANRESA: | Sol, Rauchir y Compañía |
| EN TARRASA: | Marcel y Compañía |
| EN OLOT: | Lloas y Escobés Saderra y Prat y C. |
| EN SABADELL: | Ponsá y Valls |
| EN SAN FELIÚ DE GUIXOLS: | Sucessores de R. Valls y Martí |
| EN GERONA: | C. Martínez Mass |
| EN REUS: | Banco de Reus de Dtos. y Préstamos |
| EN RIPOLL: | Lorenzo Suter |

Buena fue la labor de los oradores, sembrando bajo la nieve fría del suelo, a los espíritus más fríos, del pueblo virgen de ideales, que de continuo estos actos mañana sabrán imponerse.
VINY-OLAS

Sucesos

Los homicidios
En la calle de Valencia, cruce con la de Montaña, fué recogido José Bucaña Arifo, de 36 años, sin domicilio. Conducido al dispensario se diagnosticó que padecía hipercenencia cerebral, siendo conducido en el coche de la Ambulancia al Hospital Clínico.

Accidente
Hallándose trabajando de peón de albañil en el muelle del Centro, Cándido Torrecillas García, de 44 años, casado, resultó herido por un disparo de arma de fuego, cuyo proyectil le hirió en el labio inferior, de pronóstico reservado, siendo auxiliado en el dispensario del distrito 4.
Ignórase al autor de la agresión.

—A las 12 de la noche de ayer declaró un incendio en el estroculoso interior de la tienda de comestibles de la calle de la Riera Baja, 10, habiéndose quemado la mayor parte de las prendas de vestir que había en una de las habitaciones. Se ignoran los causados y sin que se pueda precisar las pérdidas. Fué tocado al cuarto de hora de incendiado.

Hazañas diarias de los fedios de Feranda.
En la calle de Pedro IV y Castellón se le travesó número 423 de la línea del Pueblo Nuevo, embistió el auto que guiaba Juan Sana, resultando herido en la región frontal, y ambos vehículos con desperfectos.

Accidente
En el dispensario de Santa Madrina auxilió a un hombre cuyos nombres se ignoran, que presentaba ataques epilépticos y congestión cerebral de pronóstico grave.
Encontróse encima un reloj de plata junto con una cadena y un dije con las iniciales J. A. S. A. y un portamonedas de plata.
En el coche de la ambulancia fué trasladado al Hospital de la Santa Cruz.

Quelido
En el dispensario de Santa Madrina fué auxiliado Joaquín Ferrer Robinson de 61 años, veedor, por haberse caído en la calle de Borrell, resultando herido en la cabeza, con un golpe de pronóstico grave.
Después de estar en un estado de coma fué trasladado al Hospital de la Santa Cruz.

Liquidación de ropas de lechas

EL BAZAR MAS ECONOMICO DE BARCELONA

Trajes caballero
Sobretodos caballero
Trajes niño
Sobretodos niño

de 6 a 50 pesetas
de 20 a 70 »
de 2 a 20 »
de 12 a 40 »

42 - CARMEN - 42 :: PRECIO FIJO

TRAJES A MEDIDA DESDE 30 A 70 PESETAS

Trajes señora
Abrigos señora
Trajes niña
Abrigos niña

de 13 a 30 pesetas
de 10 a 30 »
de 8 a 18 »
de 11 a 20 »

PRECIO FIJO :: 42 - CARMEN - 42

Acción Sindical

Zapateros

Acta de la reunión general ordinaria celebrada el 22 de Enero de 1917. Se abre la sesión con el siguiente Orden del día.

1. Acta de la sesión anterior.
2. Estado de cuentas y nombramiento de la comisión revisadora.
3. Nombramiento de cargos.
4. Cuenta del conflicto de la casa Peral.
5. Asuntos generales.

Después de aprobada el acta anterior, pasa a presidir el acto el compañero Rico.

Se da lectura del estado de cuentas y después de ser aprobado, se pasa a nombrar la comisión revisadora, siendo elegidos los compañeros Peig, Sibero, Balaguer y Cortés.

Sobre el nombramiento de cargos, la asamblea entiende que no precisa la renovación total de la Junta, por merecer la confianza de todos los compañeros que hasta la fecha vienen actuando; entendiendo que deben cubrir las vacantes, para lo cual son nombrados los compañeros Peix, Manzanares y E. Balaguer.

El conflicto de la casa Peral, es el asunto que merece preferentemente la atención de la asamblea.

La comisión de huelga expone detalladamente las causas promotoras del conflicto, diciendo, entre otras cosas, si la exagerada carestía de las subsistencias, si el escandaloso abuso de obligarnos a pagar dentro del aumento de precio, irritante por demás que han sufrido los materiales que nos vienen obligados a pagar, no fue lo suficiente para justificar nuestra actitud, los atropellos de la dignidad sufridos por los operarios de la casa, nos obligan a lanzarnos a la huelga.

Nuestra reclamación es pequeña el mismo burgués lo ha dicho en ocasión de presentarle las bases, sin embargo, después de decirnos que fácilmente podía aceptarlas, las ha rechazado por pretexto de que son en la necesidad de cerrar el taller durante algunos días.

¿A qué se debe este cambio? ¿E que la burguesía de nuestro ramo se contaba para poner en práctica la criminal táctica que viene observando la burguesía de los diferentes ramos del trabajo? Si es así, nosotros, los huelguistas de la casa Peral, os manifestamos que estamos dispuestos a adoptar todos los medios por violentos que sean, para mantener nuestra actitud de hombres dignos.

La Asamblea aplaude unánimemente la conducta de los huelguistas acordando realizar cuantos trabajos precisen a fin de prestar el apoyo moral y material a las compañeros huelguistas.

NOTICIAS

DE INTERES.—El compañero A. Pustan, se encarga de toda clase de reparaciones de relojería y platería a precios económicos.

Los compañeros a quienes interese pueden dirigirse a la calle San Jerónimo, 11, 1.º, todos los días.

Para los relojes de pared, pasará a domicilio.

Los compañeros que se suscriban a SOLIDARIDAD OBRERA, recibirán el periódico gratis hasta fin de mes.

Nuevamente ha sido denunciado nuestro colega «La Lucha», por supuestas excitaciones a la revolución e injurias al rey, que al final crean en los fragmentos del discurso de Samblancat y de la conferencia de Marcelino Domingo.

Sentimos el tropiezo.

De Administración

Valencia; Sociedad de Abañilletes. Recibida 16 pesetas en dos entregas; para la huelga de la Poble de Lilet, 10; por suscripción al diario, 6. Enviamos recibos. No sabemos la dirección que pedís.

Del Sindicato de Sastres «La Razon», hemos recibido 3 pesetas para los huelguistas de la Poble de Lilet.

Del compañero Miguel Bonet y Bonet, hemos recibido 1 peseta para Castellar.

Tarrazá. Andrés Gil. Recibida 1 peseta, pago de la suscripción.

San Felu de Codinas. José Pare. Recibidas 3 pesetas para la suscripción de febrero y marzo.

Postalías de propaganda a beneficio de SOLIDARIDAD OBRERA.

En esta Administración pueden adquirirse colecciones de postalías de Anselmo Lorenzo, al precio de 10 céntimos postal.

También podemos servir postalías medallones, de Francisco Ferrer, a precio de 5 céntimos una. Tomando más de cinco se hace el 10 por ciento de descuento.

Biblioteca de Arte Moderno

Los Matos Pastores, drama social en cinco actos, original de O. Cortés. Traducción de Felipe Cortés. 1.º

El llanto del Alba, visión etológica y confortadora del presente al porvenir, original de Felipe Cortés. 0.50

El Teatro y el Arte Dramático de nuestro tiempo, conferencia por Felipe Cortés. 0.20

EN CATALÁN.

El Mañá Pastors, edición primera del drama en cinco actos, de O. Cortés. Traducción de Felipe Cortés. 1.º

El Tancat, drama en tres actos, original de Eugenio Bruguas, traducido por la Agrupación Artíst. 1.º

El Marató, drama sociológico popular, en tres actos, original de Felipe Cortés. 3.00

Colona, poema dramático social en un acto, por Felipe Cortés. 1.º

El Pilar de Hades, original de Felipe Cortés, (edición primera). 1.º

Romaphalm, drama en cuatro actos, obra maestra de Enrique Llorens, traducción de Felipe Cortés. 1.º

El Ombra de Pineda, himno, en prosa poética, a la Anarquía y al Ideal de la Vida, por Felipe Cortés. 0.20

Anarquismo, tomo de poesías anarquistas, espléndidamente editado, original de Felipe Cortés. 1.50

Versa el Societal Rodimus, conferencia por María Vilella. 0.50

Los Alpes de Jovis Indiferencia futurista), por Felipe Cortés. 0.20

Traducciones de la similitud de la vida, en la vida social y individual, con a condición esencial por ser la más alta expresión de la vida. Conferencia por Felipe Cortés. 0.50

Estas obras se hallan de venta en esta Administración, destinándose el 50 por 100 de su producto a favor de SOLIDARIDAD OBRERA.

Patricia Chica

Barbá, 16 bis

Grandes aplausos a Messini, Dorr, Rivera, Miry Es, Zaragoza, Anita, Moreno, Brasilia. Gran éxito de Caballé y Marcial. La GITANILLA reina del baile español.

MARUXA Unión, 32

Director artístico: CARLOS CHELO MARTINEZ. Las noches alegres del Maruxa son excelentes. Todos los días a las 8.º y 9.º p. m.

Aperitif-Tango

Gran Imperio

Ruada de San Pablo, 11 y 12. Teléfono, 454. El local más artísticamente adornado de Barcelona, con artistas, entre los que figuran Luis Vela, María Núñez de Guzmán y el comunista socialista de aires y gestos español: LA TORRELLA.

Monte Carlo

Anillo, 25. Teléfono, 4717

IBETTY, FANNY, AMALIA, MANFREDI, LUISA VILA, TRÍO LIERTAND, Tardes y noches de éxito. El baile más elegante de Barcelona.

Concert Sevilla Marqués del Duero, 12. Teléfono, 387. Gran éxito artístico. 20.000 personas. Todos los días, grandes bailarines. Gran éxito de: Ideal Ester y María Calderón. PRIMER BAILE DE MASCARAS.

Restaurant Excelsior

Aperitif et souper tango. Atracciones, Trilgano, Sanguina-Boca. Música del Centro.

Sociedad LA HERRIBERA

Anillo, 40. 30 céntimos

Desde las 8 de la noche en la sala de la madrugada SUFFER TANGO para la rival pareja de baile, nuestros en Barcelona. Bay-Artista. Arte vedada.

Gran Imperio

Novelty

Modern Music-hall. Marqués del Duero, núm. 85. Teléfono 1827

Folies Bergère

Telesforo, 32

Multi-ball. Excito extraordinario de las diez categorías. Los Velozes. Pellos. Niguellos. Iroselley-Brelles. Microson. Iernaras. Garrier y Nils Frascos. Excito de LUISA, PATIS y representación de LA MARCELLE. Excito de la mejor interpretación. Bella Emilia del completo casto. Bella Emilia

Gran Café Catalán

Sociedad Obra Palo. Rambla de Santa Mónica, 6. Todos los días grandes bailes en la Rambla del Palacio.

Alcazar Español

Unión, 7

Excito extraordinario de las diez categorías. Los Velozes. Pellos. Niguellos. Iroselley-Brelles. Microson. Iernaras. Garrier y Nils Frascos. Excito de LUISA, PATIS y representación de LA MARCELLE. Excito de la mejor interpretación. Bella Emilia del completo casto. Bella Emilia

Yarlettes-Vodvil-Souper-Tango

La Cibeles

Mendibál, 11. -Coccierto y baile todos los días tarde y noche. Excito de las variedades Artistas Nihil, Nihilositas, Fogelitas, FORU, Pallela, F. L. Alcazalla, Hecatasas. BARRIO FLORECIDIA. Próximamente grandes bailes y repartida de CONCHITA TAPIA.

Convocatorias

Constructores Mecánicos

Se invita a los delegados de taller, que pasen por Secretaría hoy miércoles, a las nueve de la noche. Es urgente.—La Junta.

Ateneo Sindicalista

La reunión de junta que debía celebrarse ayer, se celebrará hoy miércoles, a las nueve y media de la noche.—El Vice-Secretario.

El Comité Metalúrgico Regional

Dicho Comité precisa reunirse hoy miércoles, a las nueve de la noche. Conviene la asistencia de todos los individuos que lo forman.—El Comité.

A los electricistas

Se convoca a los socios y socios, a la reunión general extraordinaria que se celebrará hoy miércoles, día 24, a las nueve de la noche, en nuestro local social. Mercaderes, 25, primero, para tratar el siguiente orden del día.

- 1.º Estado de cuentas.
- 2.º Tratar de disolver la entidad.
- 3.º Asuntos generales.

Por ser de interés para todos, esperamos no faltaráis.—La Junta.

La Federación del Ramo de Construcción

Pone en conocimiento de todos los interesados, que este Comité queda constituido en sesión permanente todos los días de 9 a 11 de la noche para los objetos que sean necesarios. Así mismo se recuerda a todos los compañeros que quedaron nombrados en la última reunión, que pasen por este Comité lo más pronto posible a tomar posesión del cargo que les es confiado, en las horas que más arriba se mencionan.—El Comité.

Publicaciones recibidas

Los Quijotes

Hemos recibido el número último, que de «Los Quijotes» revista literaria que aparece dos veces al mes en Madrid.

Este su número 45, está bien presentado y lleva artículos de E. Barrio y Herrán, Rogelio Huendia, C. A. Comet, Luis Font, Cata, Antonio Merlo, R. Casanova, Excaliburo, Jaime Ibarra, Lunera y G. S. Alameda.

Su precio es de cinco céntimos y puede adquirirse en el Paje del Comercio, 8, Madrid.

Política de la Internacional

Tenemos a la venta este interesantísimo folleto, formado por una colección de artículos recopilados por James Guillaume, cuyos artículos de que es autor Miguel Bakouine en «Erran fundamentalmente los principios del actual movimiento anarquista revolucionario, y en los que el gran revolucionario ruso puso de relieve la acción emancipadora, por práctica del movimiento económico del proletariado.

Los jóvenes militantes, y aquellos que quieren conocer con precisión el pensamiento de la organización sindicalista, encontrarán en sus páginas, los recomendamos calurosamente. Grandes enseñanzas. Ledz.

La política de la Internacional

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

A todos los Sindicatos de Cataluña

El Comité de la Confederación Regional y Comité de la Federación Local, está reunido permanentemente en su secretaría respectiva, todos los días de 9 a 11 de la noche.

Pueden cuantos Sindicatos lo deseen y se atengan a los acuerdos recogidos en la Asamblea Regional de Delegados Obreros, conferenciar con dichos Comités y aportar los datos precisos, para llevar a efecto la protesta contra el proceder de la burguesía y autoridades.—El Comité.

Mercaderes, 25, 1.º, 1.º.—Centro Obrero, Barcelona.

BOICOT

La Confederación Nacional del Trabajo, recomendada a todas las sociedades de abañilletes y similares de España y muy especialmente a sus adheridas, que en vista de la conducta seguida por la burguesía y las autoridades contra los compañeros huelguistas de la Poble de Lilet, declaren el boicot al comercio de Lilet, y en consecuencia se nieguen a trabajar con dicho producto.

Por dignidad, por solidaridad y por justicia.

Boicot al cemento Asland.—EL COMITÉ.

(Se desea la reproducción en toda la prensa obrera).

El Comité de la Asamblea Nacional de Valencia; a toda la organización obrera de España

Se recuerda a todos los que tengan cantidades votadas para sufragar los gastos de la campaña nacional, que a la mayor brevedad les remitan al Comité, ya que éste tiene que pagar los gastos habidos y realizar otros de interés general.

Muy en breve haremos públicos las cantidades recibidas y los gastos realizados, para satisfacción de todos.

En esta obra interesante puede adquirirse este interesante libro de enseñanza Método Práctico del idioma español, y esperanto.

Precio: UNA PESETA.

Espectáculos

Teatro Apolo

Hay, miércoles, a las nueve y cuatro, «Ole ole el moro de Valencia» LA MARIQUITA.

Frontón Gondal

Hay, tarde, a las cuatro.

Boiler: Irujo y Elías. Asolier: Balcadales y Carreras.

APOLO - Sociedad Dramática

Gran espectáculo de once y doce días. Copiosas condecoraciones a sus intérpretes.

Hay miércoles, a las nueve y cuatro, «Ole ole el moro de Valencia» LA MARIQUITA.

Hay jueves, a las nueve y cuatro, «Ole ole el moro de Valencia» LA MARIQUITA.

La Suerte Loca

Artistas France-españolas. Grandes bailes, tarde y noche. Sorpresa por sus actuaciones.

Edén Concert

Anillo, 12.—Teléfono, 333

Todos los días, tarde y noche grandes bailes de variedades con el éxito de LUISA, PATIS y representación de LA MARCELLE.

Hay gran éxito de Conchita Ulla, notable divo española suera a Barcelona.

Royal Concert

Marqués del Duero, 105 y 107

Bohemia artística. Excito de CACHAVERA.

Music-hall Pompeya

Gran cuadro de Vandevill y 40 hermanas artistas. Todos los días, tarde y noche.

Gran Cató de Novedades

Sociedad Anónima Comercial

Servicio organizado

Gran Sala de Billares

Concierto a diario por el reputado profesor José Casero

Teléfono 106

Notas teatrales

Tivoli

En la velada de esta noche, hará debut en el Tivoli, con su magnífico drama lírico del malogrado Usandiza, «Las Godolindrass», el baritono, José Parera.

Para la «matinée» del jueves, anunciaré, «La Viejecita» y «Serán el pinturero».

Por la noche, la celebrada soprano ligera, Mercedes Capriz, se despedirá del público barcelonés, pues la ovacionada diva, debe partir para cantar en Monte Carlo y Milán. El barbero de Siviglia» y «Rigoletto».

La señorita Capriz, cantará en el Tivoli, «Marina» y la gran escena final del primer acto de «La Traviata».

Novedades

La meritísima primera acta, señorita Amparo Fernández Villegas, que tan brillante temporada artística ha venido realizando en el teatro de Novedades, se unió del eminente primer actor, don Francisco Morano, celebrará en la noche del próximo viernes su beneficio.

La señorita Villegas, ha elegido para dicha velada, la magnífica obra en cuatro actos, del comediógrafo inglés, Alfred Sutre, «Las Murallas de Tokio».

Dado el prestigio de la aplaudida actriz y las meritorias actas que nos ha ofrecido en el público, se espera que esta velada sea un completo éxito.

Guía Sindicalista

Domicilios de los organismos Obreros de Barcelona

Sindicato de Curtidores «La Unión Popular». Sindicato de zapateros «El Arnon». Sindicato de peones de abañil. «La Eufrosina». Sindicato de Constructores de Carruajes y otros artículos de obreros del pueblo. Sindicato de obreros en lanas y pieles; Sindicato Unión de Agua, Gas y Electricidad; Ateneo Sindicalista; Confederación Nacional del Trabajo; Confederación Regional del Trabajo y Confederación Local del Trabajo; en el Centro Obrero, calle Mercaderes, 25, primero.

Federación Nacional del Arte Textil y Paños; Sindicato Arte Fabril «La Constancia»; Sindicato de estampadores, plateros, candeleros, calle Pedro IV, 266, San Martín.

Federación Local del Ramo de Construcción; Sindicato obrero del ramo de Fundición en hierro; Sindicato de obreros pintores-doradores; Federación Local de abañilletes; Sindicato de constructores de bastos y modios; Sindicato de fumisteros y similares; Sindicato de empacadores; Sindicato de tramoyetas, en la calle Luna, 14, segundo.

Sindicato de carpinteros, ebanistas y similares; Sindicato obrero del ramo de fundición en bronce; Sindicato de obreros «El Arte en la Cartera»; Sindicato de barnizadores de pianos, en la calle Pisu de los 14, primero.

Unión de obreros constructores mecánicos y Sindicato de abañilletes «La Unión», en la calle Ataulfo, 11, primero.

Unión Ferroviaria (Sección Catalana), Pasadizo Ferrerías, 17, primero.

Unión Ferroviaria (Sección Barcelona-Norte), Pasadizo Ferrerías, 17, primero.

Federación Nacional de Fidejatos; Sindicato obrero de constructores de cajas de cartón; Sindicato obrero de paños y modios; «La Razon», en la calle San Pablo 83, entresuelo.

Sindicato de oficiales abañilletes de gracia; Santa Agueda, 40, primero. (Centro Obrero).

Sindicato de obreros de la Navegación y del Transporte de España y Sindicato de obreros ingenieros y matemáticos «La Navala», Paseo Nacional, 22 (I). Barcelona).

Sociedad de obreros maripolistas, Ronda de San Pablo, 64, principal.

Sindicato de plateros, Rosellón, 130 (junto al Hospital Civil).

Sindicato de oficiales abañilletes de Sans, calle San Cristó, 61.

Sociedad de contraentes y ayudantes en tejidos «El Suriano», calle de Sans, 79 y 78 (café interior).

Nueva sociedad de obreros carpinteros de San Martín, calle Murillo, 12, bajo.

Sindicato de cilindros y similares, calle Independencia (Pueblo Nuevo).

Sociedad de sucesores, Pinar Rius y Tauler, 6, primero, segunda.

La Buena Sombra

Moulin Rouge

Villu y Villu, 35 y 37. Teléfono, 4118

Excito de Herminio, Victoria, gita de Lucesna, Varda Komit, Carlota Palma y COMPAGNIA.

Compañía de teatro de Pepito Saura, de la que forma parte Pepito Cacho. Hoy, tarde y noche, «La veugana de puppi».

La Bombilla

San Pablo, 75

Grandes bailes tarde y noche. 34 una reparto de banda. Servicio inaseparable.

Madrid-Concert

Marqués del Duero, 100

Musical-hall de primer orden. Emprenta Chica. Excito de la compañía de Vandeville que dirige Pepo Alcazar. Los dos bailes de 27.200 personas de primer orden. Magnífico decorado. Acertada interpretación. Todo el mundo en el Musical-Concert. Grandes actuaciones de Makroli. Bailarines en las orquestras de Víctor Orta, Candorosa, Servio y Vardá, reus de los bailes gitanos. Escudo de Herminio, tarde y noche, 30 céntimos. Servicio excelente.

Imprenta, Beta, 16.